Web 版 在校生との懇談会

2021年10月 小山西高等学校

8月に実施を予定していた本校の一日体験学習においては、中学生・保護者の皆さんと本校代表生徒の 懇談会を計画いたしておりました。実際に来校いただき、本校の明るく穏やかな雰囲気を体感していただ けなかったことは非常に残念です。懇談会で取り上げる予定であった話題について、本校代表生徒がコメ ントします。少しでも皆さんの進路選択の参考となれば幸いです。

参加者紹介 ()内は出身中学校

生徒 A 1年女子(結城東中) 生徒 B 1年男子(桑中) 生徒 C 1年女子(豊田中)

生徒D 2年男子(栃木西中) 生徒E 2年女子(小山中)生徒F 2年女子(東陽中)

生徒G 3年男子(小山三中) 生徒H 3年女子(壬生中)生徒 I 3年女子(小山三中)



小山西高校を選んだ理由とその時期は?

- B 私が小山西高に入学したいと思い始めたのは、中3の1学期でした。 理由は小山西高の大学への進学率が高いからです。私は教師を目指しているのでぴったりだと 感じました。
- C 中3の頃、地域のために一生懸命に行動する小西生の姿を見て憧れを抱き、小山西高校を 選びました。
- F 中3の夏休みの一日体験学習の際に私が見学した高校の中で1番学校の雰囲気が良かったので この学校を選びました。
- H 勉強と部活動を両立して頑張りたいと考えていたので、文武両道を掲げている小山西高校が 自分にぴったりだと思ったからです。
- 自然豊かな所と、1日体験の時に感じた先生方や先輩方の雰囲気が明るくて優しい所に 魅力を感じました。運動部に入りたいと思っていたこともあって、全部の部活が一斉に試合をできる 校庭の広さも魅力を感じました。特色に出願する直前まで悩んでこの学校に決めました。

高校での学習について教えてください。

- A 授業の予習・復習に毎日コツコツ取り組むことを心がけています。10分休憩、通学時間などの 短い時間も無駄にしないようにしています。
- B 本校の学習は、授業スピードは早いですがその分先生方が分かりやすく説明してくださり、学びがいがあります。定期テストの範囲が広いのでなるべく習ったことをその日のうちに復習するよう心がけています。
- E 科目数が増え、内容も難しくなったため、分からない問題がある時には、友達や先生に聞きに 行くなど、分からないままにしないように心がけています。

- G どの教科も、先生が分からないところを理解できるまで教えてくれます。自分は復習を中心に 学習しており、記憶に定着させるようにしています。
- I 2年生から文系・理系に分かれるところが中学校との大きな違いだと思います。習熟度別授業もあるので、自分のレベルに合ったペースで学ぶことができます。

宿題は出ますか?どのような宿題ですか?

- C 宿題は出ます。主にワークやプリントなどです。
- F 週によって様々ですが、主に国語、英語、数学が出ます。大変ですが、しっかり取り組めば必ず 成績が上がる内容です。

分からない問題があったときは先生に教えてもらえますか?

- C 教えてもらえます。放課後などの時間を使って丁寧に教えてくださり、生徒の学習に寄り添ってくれます。
- G はい。どの教科の先生も理解するまで丁寧に教えてくれます。また勉強のみならず、進路相談や 悩みなど様々な質問にもきちんと対応してくれます。

1日の自主学習時間はどのくらい必要ですか?

- A 平日は2時間ぐらい勉強しています。私は電車通学なので、電車内で 小テストの勉強をしています。電車の乗り継ぎが悪い時は、小山駅にある 未来塾という自習スペースで時間を有効活用しています。
- D 人によって必要な時間はそれぞれですが、そのうち自分に必要な時間が 分かってくるので大丈夫だと思います。



コースや進路について教えてください。

- B 私は社会科の教師になりたいので、文系を選択しました。進路実現のために定期テストでは上位を 目指せるよう、がんばっています。
- F 将来の夢は決まっていませんが、数学が得意なので理系を選びました。
- G 文系数学・世界史選択です。法学部への進学を希望しています。日々の授業を大切にしつつ、 隙間時間を利用して学力をつけています。
- H 理系で、将来は看護師になりたいと考えています。入試に向けて苦手科目の克服に力を 入れています。

部活動について教えてください。

- D 陸上部は幅、高、投てきピットがありトラックも1周400mある珍しい学校です。また 元十種競技県記録保持者、現女子走り幅跳県記録保持者のすばらしい指導力を持った二名の 先生のもと活動しています。
- E 私は人見知りでしたが、JRC 部に入って外部の方々など沢山の人と関わるので、今は以前ほど 人見知りではなくなりました。ボランティア活動を通して、新しい考えを持つことができ、

学ぶこともたくさんあります。

- F 私は校外で活動していますが、先生方の理解もあり、充実した取り組みをすることができています。
- H 私は水泳部に所属しながら、クラブチームで活動していました。主にクラブチームでの活動が 中心でしたが、大会では仲間と共に楽しく泳げたことが想い出です。
- 1 私は女子ハンドボール部に所属し、インターハイ出場を目標に活動していました。ハンドボールは初心者でしたが、尊敬する顧問の先生や先輩方、信頼できる仲間や心強い後輩と出会えて、充実した3年間を過ごすことができました。男子ハンドボール部はインターハイに出場しました。初心者からでも3年間あれば可能性は無限にあるので、ぜひ入部してください。高校でしか味わえない3年間を過ごせます。

部の雰囲気はどのような感じですか?

- A 女子バスケットボール部は、とても雰囲気がよく、明るい部活動です。 分からないことがあると真剣に話を聞いてくださる先輩方、お互いを高め合えるような 最高の仲間がいます。
- D 陸上部では男女や学年に関わらず仲良く良い雰囲気です。また顧問の先生も 一人一人指導してくれるので非常に頼りにしています。
- G JRC部はアットホームです(笑)。先輩後輩の関係なく、仲良く楽しく活動できています。 相談もしやすいので悩むことなく活動でき、県内でも優秀な成績を誇っています。

中学校の部活動と違いはありますか?

- B 私はサッカー部に所属しています。練習メニューは大変なことが多いですが、部員同士で励まし合い、高め合っています。中学校の部活動と比べ、高校は、練習日数が増えたような気がしました。 しかし、その分部活動に集中することができ、自分の技術の向上をさせることができます。
- D 活動時間も長くなるのでより具体的な密度の濃い練習ができます。陸上部は夏合宿や校外練習などがあります。



勉強と部活動の両立はできますか?

- A 私は週5回の女子バスケットボール部に所属し、文武両道ができていると思います。部活に入部することで、互いに勉強を教え合うことができるというメリットがあると思います。
- E 私は JRC 部なのですが、週2のため勉強への支障がなく、勉強に力を 入れることができていると思います。
- 入る部活にもよるとは思いますが、私が所属していた部活は週6で活動 していたので、テストが近い時などは朝早く学校に行って勉強したり、 友達と問題を出しあって帰宅したりしていました。授業を真剣に受けて 頑張ろうって思う気持ちと、時間を有効に使えれば両立できると思います。

高校生活と中学校の生活はどのような点が違いますか?

- B 自ら判断して行動することが多くなったことです。教室には先生がいない時間の方が多いため、 先を見据えることが重要となりました。
- E 授業のスピードが早くなったり、新しい環境に慣れるまで時間がかかりましたが、今では充実した 学校生活が送れています。

他校にはない小山西高校の魅力的なところはどこですか?

- C 「キャリアクション・プロジェクト」という活動があるところです。自分が選択したキャリアについて深く学べるので、進路を決めていくにあたり、とても役立つと思います。
- F 自然の中に学校があるため、四季の変化を感じられる所です。また生徒と先生が元気な所です。
- H 自然豊かなところや、勉強と部活動の両立ができる環境が整っているところです。

小山西高校を漢字一字で表現するとしたら?

- A (思) 先生、生徒が互いを思いやり、高め合えるような学校だから。
- B (支) 勉強面も、部活動面も先生方が、「支」えてくれる学校だと思ったからです。
- C (進)生徒は皆、更によい学校となるよう日々前進し、少しずつでも進化していると思うからです。
- D (自)豊かな自然に囲まれているのと生徒一人一人が「自」分を強くもっているから。
- E (活)学校生活に活気があり、部活動も盛んで、校外でも活躍している生徒が沢山いるからです。
- F (自) 自然に囲まれていて落ち着くことができ、自然体の自分で過ごすことができるからです。
- G (光) どんな時でも生徒、先生方が笑顔という光に満ちあふれた常に明るい学校だから。
- H (夢) 小山西高校での高校生活で自分の夢を見つけることができると思うからです。
- 1 (優) 小山西高校は先生方も生徒も優しくて明るい人が多いからです。

高校受験の時、大変だったことはありますか?どのように対処しましたか?



- A 私は特色選抜で受験しました。自分の思いをまとめ、相手に伝えることが 大変でした。何度も練習し、いろいろな質問に答えられるよう対策しま した。
- E 国語が苦手だったため、その分得意だった数学、理科を特に頑張りました。 塾に通っていたため、分からないところは聞いたり自習室に行ったり していました。
- G 特色に落ちた時が一番大変でした。正直立ち直れなかったです。 しかし、周りの人に思いを全てうちあけて、すっきりしました。 それにより、一般にも打ち込めました。

中学生へのメッセージ・アドバイスをお願いします。

- A 受験期を乗り越えることができれば、楽しく、充実した高校生活が待っています。 自分の夢、目標に向かう第一歩。悔いのないよう頑張ってください。
- B 入試当日は周りの人と自分を比べずに最大限自己 PR できるようにがんばってください。

- C 今は大変な時期かもしれません。でも、そこを乗り越えたらワクワクするような ことが沢山待っています。諦めず、前に進んでいきましょう!!
- D 今のうちから少しだけでも自主学習する習慣があると、とても楽です。
- E 学校の周りは自然豊かで、伸び伸び学校生活を送れます。学校行事も盛り上がり 青春できるでしょう!
- F 勉強と部活動の両立を計りたいと考えている人は是非選択肢の1つに入れてみてください。 ですが、勉強も楽ではないのでしっかりと勉強をする覚悟が必要です。
- G 今が一番辛い時期だと思います。しかし、今経験している辛さは高校に入って必ず役に立ちます。 私も同じ受験生です。一緒に頑張りましょう!
- H 私は3年間、水泳と勉強の両立を頑張ることができました。小山西高校は勉強と部活動の両立を 頑張ることができる高校です。小山西高校に入学し充実した高校生活を送って欲しいです。
- 一 今はコロナの影響もあって、1日体験がなくなってしまったり大変なことが多いと思いますが、 自分が1番ここに行きたい!と思う高校を見つけられるように応援しています。この記事が 少しでも参考になったら嬉しいです。高校では楽しくて充実した毎日が待っているので、 受験勉強頑張って下さい。